

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Virgen de Septiembre

La festividad anual de la Natividad de la Virgen, es tan común a todos los hogares del pueblo cristiano, que no hay capital de provincia ni aldea rural en la que el 8 de Septiembre no se celebre el natalicio de la Virgen honrando algún misterio o advocación con que la piedad y la tradición, muchas veces la historia, recuerda las imágenes populares y de variado nombre como tiene la Virgen patrona de los pueblos en cada una de sus ermitas y parroquias. La festividad del 8 de Septiembre, es la fiesta patronal de la mayor parte de los ayuntamientos de España. Las montañas del norte, las llanuras de Castilla, las huertas valencianas, los jardines andaluces, las rías gallegas, las costas de Levante y los hacendados barrios de las urbes capitales, dedican el día 8 de Septiembre a sus virgenes de remota historia. A estas venerandas efigies de la madre de Dios, morenitas, nazareñas, tiene el pueblo campesino consagrados sus días de feria en las fiestas anuales de Septiembre. Estos días de Septiembre, tan deseados por el campesino quemado en los muros por el sol de Agosto en la recolección de los cereales y en hacinar el trigo en las eras, ayudan la vuelta de la tierra preparando en días muy próximos la vendimia.

Por que el campo espigado y las eras limpias de grano han dejado momentáneamente quietud el campesino hasta que ponga en sus hombros los ceños de la vid, ahora desgrana las cuantas del rosario como fruto de su labor en secreto anual a la Virgen de sus ermitas; de esas ermitas pequeñas y de rígidas velatas que no oscilan al viento, pero que dan la puerta siempre al peregrino y la sombra a la siesta aradora del labrador y al descanso de sus gentes. Parece que el sol de Septiembre y las nubes suaves de este mes, convidan a deleitarse en la fragancia de flores de piedad, de tradición y de las Virgenes. Y es el aire de los pueblecitos cercanos, el que trae a las capitales éste ambiente sencillo de ferias y procesiones en las tardes de Septiembre.

Las Virgenes que desampolvan los ermitaños en la natividad de la Virgen tienden manto protector en miles de oraciones y retablos rurales, llevando el aire de Septiembre hasta nosotros los apartados del campo el gusto y la envidia de unas horas de vida campesina, unos días de ferias y algún rato de devociones sentidas ante las imágenes de la Virgen.

LUIS

Madrid.

Botadura de un destructor

Esta mañana a primera hora en estos astilleros de la S. E. C. N. se ha verificado felizmente la botadura del nuevo destructor «Almirante Valdés» con destino a la Marina nacional, del mismo tipo de los construidos últimamente en dicho Arsenal civil.

Adquiera Vd,
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Sax el capitán mayor de la Armada don Francisco Tamayo.

—Ha regresado de La Ribera donde veraneaba el comerciante y teniente de alcalde don Alfonso Nieto Urra con su apreciable familia.

—Se trasladó a Murcia para asistir a las fiestas el alcalde don Francisco Muñoz Delgado.

—Parece confirmarse que el próximo jueves nos visitará con su lemoso autogiro el ilustre ingeniero don Juan de la Cierva y Codorniu, preparándose a tal efecto el campo de aterrizaje.

—Ha salido para Selva del Campo (Tarragona) con objeto de asistir al Capítulo provincial de la Orden, el R. P. Felipe de Jesús Munárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

—También ha marchado por cesar en esta Residencia el R. P. Pedro Soriano, Misionero del Corazón de María.

Para relevarle ha venido de Játiva el R. P. Pascual Bueso.

NOTAS VARIAS

Ayer tarde se suspendieron las fiestas náuticas anunciadas por el Club de Regatas.

ENFERMOS

Se halla enferma de cuidado, la distinguida señora de don Pablo Sanz.

LETRAS DE LUTO

Ayer mañana, confortado con los auxilios espirituales, falleció a los 78 años de edad nuestro querido y respetable amigo don José Peinado Vicente, persona estimadísima en Cartagena donde ha causado gran sentimiento su muerte.

Hoy a las once se verificó el entierro que se vio concurridísimo de distinguidas amistades del finado, siendo trasladado el cadáver al cementerio de Canteras donde ha recibido cristiana sepultura en el panteón de la familia. Descanse en paz.

A su viuda doña Elisa Ros, hijas doña Teresa y doña María hijos políticos don Manuel Medina y doña Carmen Botella y demás parientes enviamos nuestra sincera condolencia a su honda pena.

La Patrona de los Carabineros

Esta mañana a las nueve y media, en honor de la Virgen de Covadonga, Patrona del cuerpo de Carabineros, se ha celebrado en el templo de la Caridad una misa solemne.

Al acto han concurrido los jefes y oficiales de Carabineros de esta Comandancia y una compañía de tropa en traje de gala con banda de cornetas y tambores.

Información de Ejército

Se concede ingreso en la guardia civil al teniente del regimiento Infantería Cartagena don Angel Merck Bafión.

—Se concede pensión correspondiente a la cruz de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería retirado don Salustiano Muñoz Delgado y Garrido.

—Se concede el ascenso al empleo inmediato al teniente coronel de Artillería don Rafael López Gómez destinado en la Fábrica de Murcia.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. capitán General, el general de brigada don Proscopio de Pignatelli y de Aragón, Gobernador militar interino de la plaza, contador de navío don Pedro Lobera Saizpardo y el cónsul de Italia, don Silvio Miglozzi.

—Esta mañana S. E. ha recibido al comandante general del Arsenal, vicealmirante don Angel Cervera, jefes y oficiales con mando en el Departamento.

—Ayer fondeó en Mahón el remolcador «Ciclope», con el aljibe E. Dentro de unos días regresará a este puerto para conducir el tren de dragado a Cadiz.

Del Diario Oficial

Dispone que el capitán de Navío don Francisco Roza y Fernández Flores, causa baja en la situación de activo y alta en la de reserva.

—Concede dos meses de licencia por enfermo, el alférez de navío don Benito Alcina y Lainez.

—Dispone que el primer torpedista electricista don Manuel Conde Loza, sea pasaportado para el Departamento de Ferrol, a disposición de aquel capitán general, para embarcar en el crucero «Reina Victoria Eugenia».

—Nombra operario de primera clase, vacante en el dique seco y receptor del Ramo de Ingenieros de este Arsenal, al de segunda José Romero Vidal.

—Id. id. de tercera vacante en el dique seco y receptor del Ramo de Ingenieros de este Arsenal a aprendiz de dicho Ramo José María Tárrega Guirao.

—Aprueba pliego de condiciones para una subasta, que con objeto de contratar la construcción de un pequeño puerto en la Base Aeronaval de San Javier, habrá de celebrarse en el Ministerio de Marina, concediéndose para esta atención, un crédito de 410.984'96 pesetas.

—Promueve a sus inmediatos empleos con antigüedad de 31 del mes anterior, al primer práctico don Demetrio Alvarez, Siguado, don José Pajares y al aspirante don Arturo Morales.

SUCESOS

Un suceso

A bordo del vaporcito «C 17» de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha sido encontrado muerto esta madrugada con un balazo en la cabeza el guarda nocturno Glás Egea, de 60 años de edad, que residía en el pueblo de Santa Lacia.

Se perscribió el Juzgado instruyendo las oportunas diligencias, siendo conducido el cadáver al depósito en una camilla de la Cruz Roja.

El desgraciado suicida deja mujer y tres hijas ignorándose los motivos que le han inducido a esta antierística resolución.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Clase Sport.—Hoy «La tierra de todos» por G. eta Garbo.

Conferencia de la tarde

Muerto por imprudencia

Madrid.—Anoche a la llegada del expreso de Toledo fué en contrado en el techo de uno de los vagones el cadáver de un hombre, que aún no ha sido identificado.

Turistas alemanes

Palma de Mallorca.—Han salido con dirección a Málaga 136 turistas alemanes.

Coronación de la Virgen del Valle

Palencia.—Han llegado para asistir a la coronación de la imagen de la Virgen del Valle el subsecretario de Gracia y Justicia señor Taboada y el arzobispo de Valladolid.

Con enorme concurrencia de público se verificó a las diez de la mañana el acto de la coronación, que resu tó muy solemne.

Los Reyes en San Sebastián

San Sebastián.—Los reyes y los infantes oyeron misa en Palacio.

Después fueron al Club Náutico y por la tarde asistieron a la corrida de toros siendo ovacionados por el público.

El ministro de Justicia

San Sebastián.—Ha llegado el ministro de Justicia señor Estrada que visitó al general Berenguer manteniendo una larga entrevista con él.

Homenaje al Ejército

Vallado id.—Se celebraron los anunciados actos del partido nacionalista en homenaje al Ejército con motivo del aniversario de la toma de Alhucemas.

Asistió enorme concurrencia. Llegaron con tal motivo 800 «legionarios» de Albiñana de Madrid, Castilla la Vieja e Ibiza.

El doctor Albiñana dió una conferencia.

Grave situación en la Argentina

Buenos Aires.—El presidente Irigoyen ha sido detenido y encerrado en un cuatell.

Después se ha asegurado que Irigoyen había huido refugiándose en La Plata, después de firmar su dimisión.

Los revolucionarios y las tropas son dueños de la capital.

La muchedumbre saqueó el palacio del Gobierno y los talleres y las oficinas de los diarios

«La Epoca» y «La Calle», adictos a Irigoyen.

Se anuncia con carácter oficial que el sábado hubo un millar de víctimas entre muertos y heridos.

El ministro de Guerra ha ordenado que se ponga en libertad a Irigoyen refugiado en un cuartel de La Plata.

Se ha decretado la ley marcial.

El general Uriburu ha dirigido un mensaje al país diciendo que asume el poder para evitar el desastre definitivo.

El nuevo gobierno se ha constituido así: Vicepresidente don Enrique Santamaría; Interior, don Matías Sánchez; Negocios, don Ernesto Bosch; Hacienda, don Enrique Pérez; Justicia, Padilla; Obras, Pico; Agricultura, Beccar Varela; Guerra, general Medina; Marina, contralmirante Ronardo.

El orden es completo, habiéndose enviado tropas a los pueblos fronterizos.

Se han nombrado nuevos gobernadores de provincias.

Irigoyen está bastante enfermo y continúa en el cuartel de La Plata, acompañado de su hija, un amigo y dos médicos.

El Vicepresidente Martínez se negaba a dimitir y dijo: «Matenme antes». El general Uriburu le contestó: «No sería yo tan tonto para que le erigiera mártir. Si no dimite correrá la sangre y le encarcelaré».

Martínez capituló ayer.

En los últimos desórdenes hubo 15 muertos y 188 heridos.

Unos malhechores saquearon la caja de Ferrocarriles y luego socitvieron un sangriento altercado que se resolvió a tiros.

Se ha publicado una proclama diciendo que todos los conspiradores serán fusilados.

El ciclón de Santo Domingo

Santo Domingo.—Se siguen retirando cadáveres de entre los escombros.

Es posible que las víctimas lleguen a 5.000.

La ciudad de San Luis ha sido completamente destruida.

Los daños materiales se calculan en 1.240 millones de francos.



Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día